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ОСО «Федерация лыжных гонок Иркутской области» 
 

Протокол 
общего собрания Федерации лыжных гонок Иркутской области 

совместно с расширенным заседанием тренерского совета  
 

г. Иркутск                                                                                                                           25.05.2023 г. 
 
Присутствовали 17 человек: 

1. Балашов С.Н.   – тренер, г.Ангарск 
2. Вайнер-Кротов А.В. –  тренер, г.Иркутск 
3. Войтенко Н.М.   – тренер, г.Ангарск 
4. Войтенко С.П.   – тренер, г.Ангарск 
5. Голубовский В.В. –  тренер, г.Ангарск 
6. Кутимский А.М. – тренер, г.Иркутск 
7. Литвинов Е.В.  –  тренер, г.Тулун 
8. Марютин А.Б.   – старший тренер Иркутской области по лыжным гонкам, г.Ангарск 
9. Марютина Е.В.  – г.Ангарск 
10. Михашенко А.А. –  тренер, г.Иркутск 
11. Коренева И.Р.  –  г.Ангарск 
12. Красуцкий Е.И.  – тренер, г.Ангарск 
13. Романов С.А.  –  г.Ангарск 
14. Рукосуев В.С.  –  тренер, г.Бирюсинск 
15. Сарапулова Е.Г.  – тренер, г.Ангарск 
16. Фролов О.А.   – технический секретарь ОСО «ФЛГИО», г.Шелехов 
17. Щербаков А.В.   – председатель Президиума ОСО «ФЛГИО», г.Иркутск 

 
Повестка собрания: 

1. Вступительное слово. 
Докладчик: Щербаков А.В., председатель Президиума Федерации. 

2. Выборы председательствующего и секретаря собрания. 
Выборы счетной комиссии. 
Докладчик: Щербаков А.В., председатель Президиума Федерации. 

3. Отчет тренерского совета по итогам сезона 2022/2023 г. 
Докладчик: Марютин А.Б., старший тренер. 

4. Утверждение состава сборной команды на сезон 2023/2024 г. 
Докладчик: Марютин А.Б., старший тренер. 

5. Утверждение проекта Календаря спортивно-массовых мероприятий ОСО 
«Федерация лыжных гонок Иркутской области» в сезоне 2023/2024 г. 
Докладчик: Марютин А.Б., старший тренер. 

6. Отчет о финансовой деятельности Федерации. Утверждение размера 
стартовых взносов на Чемпионатах и Первенствах Иркутской области в сезоне 
2022/2023 г. 
Докладчик: Фролов О.А., технический секретарь. 

7. Подведение итогов конкурсов «Лучший тренер Иркутской области», «Лучший 
тренер проекта «На лыжи», «Лучший детский тренер». 
Утверждение положения о проведении конкурсов в следующем сезоне. 
Докладчик: Фролов О.А., технический секретарь. 

8. Выборы тренерского совета. 
Докладчик: Марютин А.Б., старший тренер. 
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По 1 вопросу повестки с вступительным словом выступил: 

Щербаков А.В., Председатель Президиума  
Поприветствовал делегатов.  
После приветствия, рассказал о значимых достижениях Федерации в прошедшем сезоне: 

почти 100 человек выполнили 1 разряд, 11 человек выполнили норматив «Кандидат в мастера 
спорта», выпускник Ангарского ЛБК, переехавший в другой регион, выполнил норматив 
«Мастер спорта», а воспитанница тренера Коробейникова В.В. (г.Байкальск) стала призером II 
Международных зимних игр. Также отметил, что в г. Ангарске было проведено Первенство 
Сибирского федерального округа среди юношей и девушек 17-18 лет. Соревнования прошли без 
нареканий, не было претензий ни к судейству, ни к подготовке трасс. 

В перспективе, в планах Федерации добиться, чтобы лыжные гонки стали базовым видом 
спорта в Иркутской области. Для этого необходимо не менее одного человека иметь кандидатом 
в составе в сборной команды России (любого возраста), т.к. остальные условия выполнены. 

В настоящее время подали заявку для проведения Чемпионата Сибирского Федерального 
округа в г.Ангарске. 

По 2 вопросу повестки выступил: 
 

Щербаков А.В., Председатель Президиума  
Предложил выбрать Председателя собрания, секретаря и счетную комиссию. 

 
Марютин А.Б., старший тренер 

 Предложил председателем собрания выбрать Щербакова А.В., секретарем - Фролова 
О.А., ответственным за подсчет голосов – Красуцкого Е.И. 

Голосовали. 
Принято единогласно. 

 
Щербаков А.В., председатель Президиума  
Огласил Повестку собрания и предложил добавить в 6 пункт повестки вопрос 

«Утверждение членских взносов «Федерации лыжных гонок Иркутской области». Поправку 
приняли и повестку утвердили.  

Голосовали. 
Принято единогласно с поправкой. 

 
По 3 вопросу повестки слушали: 

 
Марютин А.Б., старший тренер 
Рассказал об основных событиях, прошедших в сезоне 2022/2023 г. 
Главный старт - II Международные зимние игры. Выступили удачно. З человека 

отобрались для участия в соревнованиях в составе сборной команды Сибирского федерального 
округа. Это второй результат среди сборных команд СФО. Больше было только спортсменов из 
Новосибирской команды. Огорчило, что два человека не смогли принять участие в Играх по 
болезни, но порадовало, что Немова Виктория стала бронзовым призером. 

Докладчик отметил, что Первенство Сибирского федерального округа среди юношей и 
девушек 17-18 лет прошло на высоком уровне, поблагодарил руководство Ангарского лыжно-
биатлонного комплекса «Ангарский» за проделанную работу и оказанную помощь в 
организации и проведении первенства СФО. Также было отмечено, что положительным 
моментом являлось участие в Первенстве СФО сборной команды Иркутской области в 
расширенном составе (20 чел.), 1 человек выполнил норматив «Кандидат в мастера спорта», 4 
человека отобрались на Первенство России. 
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Выступление сборной команды Иркутской области на Чемпионате СФО в г.Кемерово 
можно назвать успешным. Гаврюшкину Константину не хватило 1 секунды до выполнения 
норматива «Мастер спорта». Два ангарских спортсмена выполнили (подтвердили) спортивный 
разряд «Кандидат в мастера спорта».  

В прошедшем сезоне были отмечены ряд положительных моментов: 
- Лыжно-биатлонный комплекс «Ангарский» был включен во Всероссийских реестр 

зданий спортивного назначения; 
- трассы Ангарского ЛБК прошли гомологацию; 
- один человек из судейского состава в этом сезоне принял участие во Всероссийском 

семинаре судьей. 
Также Марютин А.Б. рассказал о незаконченных проектах. 
Сборная команда Монголии по лыжным гонкам планировала участие в Байкальском 

детском лыжном фестивале. Но, из-за эпидемиологической ситуации в стране не смогла 
приехать. Проект остался не реализован, но остался в планах.  

О трудоустройстве молодых спортсменов. Вайнер-Кротов А.В. и Иванченко Е.С. 
оказывают посильную помощь при поступлении в ВУЗы, но этого недостаточно. Поэтому 
Марютин А.Б. обратился с такой просьбой в Центр спортивной подготовки к Учеватову В.Н. 
(директор ОГБУ «ЦСПСКИО»). Учеватов В.Н. рассказал, что существует программа 
«Поддержки талантливых детей» при поступлении в ВУЗы. Необходимо эту программу 
разместить на сайте ФЛГ Иркутской области. 

Среди недостатков было отмечено, что при проведении межрегиональных соревнований на 
призы компаний «РУСАЛ» и «EN+» не смогли добиться финансирования от Министерства 
спорта, т.к. данные соревнования не были включены в календарь. Также, были жалобы на 
питание и бытовые условия при проведении первенства СФО в г. Ангарске. 

В конце выступления была поставлена цель на предстоящий сезон. Так как год является 
спартакиадным, то задача максимум попасть на спартакиаду составом сборной команды 
Иркутской области (допускается 3 команды), задача минимум – 3 человека должны отобраться 
для участия в Спартакиаде. 

После своего выступления Марютин А.Б. предложил Сарапуловой Е.Г. рассказать о 
поездки сборной команды на Первенство России среди юношей и девушек 17-18 лет. 

 
Сарапулова Е.Г., тренер г.Ангарск 
В Первенстве России участвовало 2 человека от Иркутской области. Съездили неудачно. 

Добирались железнодорожным транспортом в течении 3 дней. По прибытии к месту старта все 
имели простудные заболевания. 

Михашенко А.А., тренер г.Иркутск 
Попросил уточнить, почему для поездки на соревнования выбрали железнодорожный 

транспорт.  
Сарапулова Е.Г. объяснила, что авиабилеты стоили очень дорого, поэтому было принято 

решение сэкономить деньги. 
 

По 4 вопросу повестки слушали: 
 
Марютин А.Б., старший тренер 
Был оглашен список состава сборной команды Иркутской области на предстоящий сезон 

2023/2024 г. 
Привел статистику. 
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Общее количество сборников по регионам 

№ п/п Город Количество 
1 Ангарск г 30 
2 Байкальск г 7 
3 Бирюсинск г 11 
4 Братск 4 
5 Вихоревка г 1 
6 Иркутск г 14 
7 Мишелевка п 1 
8 Саянск г 2 
9 Тайшет г 7 

10 Тулун г 4 
11 Улькан п 6 
 
Рукосуев В.С., тренер г.Бирюсинск 
Попросил разъяснить по какому принципу формировалась сборная команда.  
 
Марютин А.Б., старший тренер 
Пояснил, что состав сформирован по результатам проведенных Чемпионатов и Первенств 

Иркутской области, не окончателен и требует корректировки. 
 
Выступили Войтенко Н.М., Кутимский А.М., Михашенко А.А., Рукосуев В.С. 
Предложили свои варианты состава сборной команды. По результатам выступлений был 

сформирован окончательный состав сборной команды Иркутской области. 
Голосовали. 
Сборные команды утвердили единогласно. 
 
Рукосуев В.С., тренер г.Бирюсинск 
Предложил, в дальнейшем, за основу сборной брать спортсменов, которые выступали за 

сборную команду в прошедшем сезоне. 
Голосовали. 
Принято единогласно. 
 

По 5 вопросу повестки слушали: 
 
Марютин А.Б., старший тренер 
Был оглашен список спортивно-массовых мероприятий на текущий сезон. 
Было отмечено, что в этом сезоне произошла накладка соревнований Первенство 

Иркутской области по спринту «Ангарский спринт» и соревнований, проводимых компанией 
«Стройкомплекс» «Ангарский марафон». Было предложено обратиться к организаторам 
соревнований «Ангарский спринт» с переносом сроков с 18 февраля на 11 февраля 2024 г. 

Также в указанные сроки могут не состоятся соревнования в г.Саянске «Гонка будущих 
чемпионов». Поручить Фролову О.А. уточнить и скорректировать сроки проведения этих 
соревнований. 

 
Войтенко С.П., тренер г.Ангарск 
Предложил утвердить принципы и список соревнований для отбора спортсменов в 

сборную команду. 
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Щербаков А.В., Председатель Президиума 
Предложил, что по данному вопросу должны голосовать только тренеры, которые является 

членами Федерации. 
Было получено устное согласие присутствующих. 
 
Войтенко С.П., тренер г.Ангарск 
Предложили провести отбор в сборную команду для выступления в Первенстве СФО по 

схеме: 4 чел. по результатам декабрьской области + 1 чел. добор по результатам январской 
области.  

Рукосуев В.С., тренер г.Бирюсинск 
Предложили провести отбор в сборную команду для выступления в Первенстве СФО по 

схеме: 5 чел. по результатам декабрьской области + добор по результатам январской области, в 
случае болезни членов сборной команды. 

 
Марютин А.Б., старший тренер 
Предложил принять за основу рекомендации Рукосуева В.С. с поправками: 
- отбираются 2 чел. с одной гонки + 2 чел. с другой гонки + 1 чел. по решению тренерского 

совета, в случае равенства мест, добор идет с длинной гонки. 
Голосовали. 
Предложение Марютина А.Б. принято единогласно. 
 
Марютин А.Б., старший тренер 
Предложил, на Первенстве Иркутской области в г.Братске, где состоится 2 этап отбора на 

межрегиональные соревнования проекта «На лыжи!» на призы компаний «РУСАЛ» и «EN+» 
разыграть призы «Лыжи» только в индивидуальных гонках.  

Голосовали.  
«За» - 8 чел., «Воздержался» - 1чел. 
 
Войтенко Н.М., тренер г.Ангарск 
Спросила, почему на Первенстве Иркутской области по лыжным гонкам которое прошло в 

г.Братске не награждали детей. 
Щербаков А.В., Председатель Президиума 
Ответил, что предупредит организаторов, чтобы такое больше не повторилось. 
 
Марютин А.Б., старший тренер 
Напомнил, что в этом году Первенство Иркутской области по лыжероллерам пройдет 

классическим стилем и попросил решить вопрос с экипировкой спортсменов. 
 
Романов С.А., г.Ангарск 
Пояснил, что особых требований к лыжероллерам применяться не будет, кроме одного, 

чтобы они были классическими. 
Голосовали. 
Принято единогласно. 
 
Фролов О.А., технический секретарь 
Предложил для мотивации работы тренерского состава и участия спортсменов в различных 

соревнованиях провести Кубок Иркутской области в предстоящем сезоне. 
Вайнер-Кротов А.В., тренер 
Предложил поручить Фролову О.А. разработать Регламент проведения Кубка Иркутской 

области и представить на обсуждение к сентябрю 2023 г. 
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Голосовали. 
Принято единогласно. 

 
По 6 вопросу повестки слушали: 

 
Фролов О.А., секретарь 
Рассказал, что основным источником денежных средств в кассу Федерации являются 

стартовые и членские взносы. Других поступлений нет. Озвучил членам собрания сколько денег 
поступило в кассу Федерации и на что они были израсходованы.  

Основными расходами в прошедшем сезоне были: оплата членских взносов в Федерацию 
лыжных гонок России, оплата за содержание сайта ski38, бухгалтерские расходы, госпошлина за 
аккредитацию. Также были выделены денежные средства на приобретение лыжных мазей и 
порошков для сборной команды в сумме 20000 (двадцать тысяч) рублей.  

В следующем сезоне планируются дополнительные оплаты за открытие и содержание 
расчетного счета Федерации и проведения Кубковых соревнований. Поэтому необходимо 
принять решение об увеличении размера стартовых и членских взносов. 

  
Щербаков А.В., Председатель Президиума 
Предложил в следующем сезоне для всех возрастных групп сделать стартовый взнос 200 

руб. и размер членских взносов – 2 000 рублей. 
 
Голосовали. 
Размер стартовых взносов 200 (двести) руб. для всех группы. Принято единогласно. 
Размер стартовых взносов 2000 (две тысячи) руб.  Принято единогласно. 
 
Войтенко Н.М., тренер г.Ангарск 
Как член ревизионной комиссии сделала замечание, что денежные средства в размере 

20000 рублей были потрачены единоличным решением, этого нельзя допускать в дальнейшем. 
 
Щербаков А.В., Председатель Президиума 
Согласился с замечанием Войтенко Н.М. Принято решение, что суммы 20000 (двадцать 

тысяч) рублей и более будут расходоваться только с согласованием Президиума. 
Голосовали. 
Принято единогласно. 
 

По 7 вопросу повестки слушали: 
 
Фролов О.А., секретарь 
В прошедшем сезоне были проведены следующие конкурсы для тренерского состава. 
Конкурс «Лучший тренер Иркутской области». Согласно регламента Конкурса 

победителем становится тренер чьи воспитанники дадут максимальное количество очков 
Иркутской области на Всероссийских и Международных соревнованиях. К сожалению, ни один 
спортсмен не набрал очков в этом сезоне. Поэтому принято решение в этом году никого не 
награждать. 

Марютин А.Б., старший тренер 
Чтобы исключить ситуацию, которая сложилась в прошедшем сезоне и Конкурс все-таки 

состоялся, предложил учитывать очки, набранные в межрегиональных соревнованиях, а также 
учитывать результаты наших спортсменов, выступающих за другие регионы в течении двух лет 
после перехода. 
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В результате дебатов был изменен регламент проведения Конкурса: 
1. Победителем становится тренер чьи воспитанники дадут максимальное количество 

очков Иркутской области на Всероссийских и Международных соревнованиях. В 
случае, если будут спортсмены, которые наберут равное максимальное количество 
очков, то переходим к пункту 2. 

2. Действителен, если не выявлен победитель согласно пункту 1. 
Каждому тренеру начисляются очки, которые наберут его воспитанники, выступая в 
межрегиональных соревнованиях. Также дополнительно начисляются бонусные очки. 
Бонусные очки. 
Если спортсмен выполнил норматив «Мастера спорта», то к общему количеству очков 
добавляется 30 очков. Если спортсмен, выступая за другой регион выполнил норматив 
«Мастер спорта» в течении одного года после перехода, то добавляется 20 очков, в 
течении двух лет – 10 очков. 
Победителем конкурса становится тренер, набравший максимальное количество очков. 
В случае если несколько тренеров набрали одинаковое максимальное очков, то все они 
объявляются победителями Конкурса. 

Голосовали. 
Регламент утвердили единогласно. 

Фролов О.А., секретарь 
Конкурс «Лучший детский тренер».  
В этом сезоне победителем Конкурса стал тренер-преподаватель детско-юношеской 

спортивной школы г.Бирюсинска Рукосуев Виктор Семенович. 
Регламент проведения конкурса оставили без изменения. 
Победителем становиться тренер, чьи ученики наберут максимальное количество первых 

мест в официальных соревнованиях в названиях которых присутствуют слова «Чемпионат» 
и/или «Первенство» Иркутской области. В случае, если спортсмены наберут равное 
максимальное количество первых мест, то учитывается количество вторых, и т.д. Командный 
спринт и эстафеты в зачет конкурса н входят. 

 
Конкурс «Лучший тренер проекта «На лыжи».  
В этом сезоне победителем Конкурса стал тренер-преподаватель детско-юношеской 

спортивной школы г.Байкальска Коробейников Виктор Владимирович. 
Регламент проведения конкурса оставили без изменения. 
Победителем становится тренер, чьи воспитанники наберут максимальное количество 

золотых медалей в финальных соревнованиях проекта «На лыжи». В случае, если спортсмены 
различных тренеров наберут равное количество золотых медалей, то далее считаются 
серебряные медали спортсменов, данных тренеров, и т.д. 

 
Фролов О.А. предложил, что в конкурсе могут участвовать только тренеры, подавшие 

заявку и являющиеся членами Федерации лыжных гонок Иркутской области. 
Голосовали. 
Принято единогласно. 

По 8 вопросу повестки слушали: 
 
Марютин А.Б., старший тренер 
Предложил внести изменение в Положение о тренерском совете. 
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Согласно изменению, в тренерский совет избираются те тренеры, чьи воспитанники 
попали в сборную команду Иркутской области на предстоящий сезон и являются членами 
Федерации лыжных гонок Иркутской области. 
Старшим тренером становится тренер, имеющий наибольшее количество сборников. 
Таким образом необходимость выбора в тренерский совет в дальнейшем отпадает. 

Голосовали. 
Изменение в Положение принято единогласно. 
 
Предлагается список тренерского совета на дату 25 мая 2023 г. 
Это тренеры, которые имеют воспитанников в сборной команде и оплатили членские 
взносы. 

Тренерский совет на сезон 2023/2024 г. 

Старший тренер Марютин Александр Брониславович 

№ Тренер Город 

1 Войтенко Надежда Михайловна г.Ангарск, ЛБК "Ангарский" 

2 Коробейников Виктор Владимирович г.Байкальск, ДЮСШ 

3 Кутимский Андрей Михайлович г.Иркутск, СШ "Россия" 

4 Литвинов Евгений Витальевич г.Тулун, ДЮСШ 

5 Марютин Александр Брониславович г.Ангарск, ЛБК "Ангарский" 

6 Рукосуев Виктор Семенович г.Бирюсинск, ДЮСШ 

7 Сарапулова Елена Гармаевна г.Ангарск, ЛБК "Ангарский" 

8 Струговец Виталий Анатольевич г.Тайшет, ДЮСШ 

 
Щербаков А.В., Председатель Президиума 

В заключении поблагодарил присутствующих за работу.  
 
Секретарь собрания  _______________________________   О.А.Фролов 


